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В Центральной городской  библи-
отеке, в рамках  краевого фестиваля  
«Издано на Алтае»,  состоялась презента-
ция книги «Николай Ядринцев: патриот 
и исследователь Сибири». Книга вышла 
в серии «Алтай. Судьба. Эпоха» в 2023 
году. Жизнь выдающегося публициста, 
писателя,  научного деятеля, археоло-
га, этнографа, исследователя  Сибири 
и  Центральной Азии и общественного 
деятеля в книге представили три авто-
ра: историк Вячеслав Должиков, пра-
вовед Александр Головинов и филолог 
Сергей Мансков. В своей работе они 
опирались  на архивные источники, ма-
териалы дореволюционной периодики 
и научные монографии. Данная книга 
– это первая попытка собрать и про-
анализировать имеющуюся информа-
цию о Николае Ядринцеве, его большом 
вкладе в улучшение жизни и духовного 
развития сибиряков. Этот просветитель 
был  незаслуженно забыт, хотя благода-
ря   именно ему прошла реформа в си-
стеме  судопроизводства и уменьшился 
поток ссыльных. При участии Николая 
Ядринцева также начали открываться 
повсеместно  земские училища, библи-
отеки, музеи, а также увеличилось ко-
личество частных газет. 

Сергей Мансков, литературный ре-
дактор издания, рассказал о соавторах, 
о структуре книги и основных этапах 
жизни и деятельности сибирского прос-
ветителя.  Сергей Анатольевич подчерк-
нул особую роль Николая Ядринцева 
в  культурной и общественной жизни 
Сибирского региона. 

Книгу «Николай Ядринцев: патри-
от и исследователь Сибири»  писали 
более двух лет. Сергей Мансков осве-
тил тему создания областной газеты 

«Сибирский барабанщик»
«Восточное обозрение» и литературные 
достижения  Николая Ядринцева, ре-
дактором которой он являлся. Газета 
была популярна среди просвещен-
ных читателей. Историк  Вячеслав  
Должиков  работал в архивах Санкт-
Петербурга, чтобы найти  сведения 
о создании  первого университета в 
азиатской части России и о путеше-
ствиях Николая Ядринцева по Алтаю 
и Монголии. В своих работах он пи-
сал  о многом: о  чиновничьем самоу-
правстве, ростовщичестве. Ядринцев 
исследовал предгорья Алтая – совре-
менные Курьинский и Змеиногорские  
районы. Их он назвал «Сибирской 
Швейцарией». Этот эпитет закрепил-
ся и по сей день. Ездил по Чуйскому 
тракту до Телецкого озера.  Личные 
архивы  Николая Ядринцева хранят-
ся в научной библиотеке Томского го-
сударственного университета.  Здесь 
же хранится первое издание его боль-
шого и значимого труда – «Сибирь как 
колония».

– Благодаря  Ядринцеву и его едино-
мышленникам в Сибири появился пер-
вый Томский университет. Прежде это 
считали утопией, – рассказывает один 
из авторов книги  Сергей Мансков. –  В 
1894 году Николай Ядринцев  получа-
ет должность заведующего статистиче-
ским отделом Управления Алтайского 
горного округа.  Из Томска он едет в 
Барнаул, но жизнь его трагически об-
рывается  в 52 года. Официальная 
версия – по ошибке  принял  большую 
долю лекарства, а на самом деле  он 
так  пережил вежливый отказ  жен-
щины, которой восхищался. Это была 
одна из первых женщин-врачей Томска 
– Александра Боголюбская.

Гости  ярко, эмоционально и инфор-
мативно  представили судьбу уникаль-
ного человека, сделавшего очень много 
для  культурного и экономического раз-
вития Сибири. Они не просто рассказа-
ли о замечательном человеке, но и   смо-
гли  погрузить публику в то  далекое вре-
мя. Это  удалось в полной мере благода-
ря большой творческой работе известно-
го журналиста Алтайского  края  Юлии 
Непомнящих. Благодаря ее специальному  
репортажу  под названием «Сибирский 
барабанщик Николай Ядринцев» образ  
талантливого  человека был раскрыт еще 
полнее. Юлия поделилась секретами жур-
налистской кухни. Она поведала о том, 
какую работу провела, чтобы сделать  ин-
тересный  23-минутный сюжет о Николае 
Ядринцеве. Ее творческая задумка  по-
зволила более полно представить этого  
умнейшего  человека. 

– Сложно снимать о тех, кого нет. Я 
попробовала оживить своего героя. Для 
съемок объявили кастинг среди акте-
ров. Снимали  в здании Горной аптеки 
– это купеческий дом. Необходимо было 
воссоздать  то время, что было нелегко.  

Например,  нужна 
была старая писчая 
бумага. Помог ар-
хив, – делится впе-
чатлениями о ра-
боте над видео-
материалом Юлия 
Непомнящих.  

Николая Ядрин- 
цева похоронили  
в Барнауле на На- 
горном кладбище. В 
1900 году на моги-
ле был установлен 
памятник с надпи-
сью «Сибиряки–пи-
сателю-публици-
сту Сибири». Сред- 
ства на его уста-
новку собира-
ли  всей Сибирью.  
Сегодня  улицы 
имени Николая 
Ядринцева  есть 
в Новосибирске, 
Омске, Иркутске и 
Барнауле. Сбылась 
мечта великого 
просветителя, ведь 
эти города стали  
научными центра-
ми.

Благодаря   го-
стям презентации 
рубцовчане узнали  
много интересного 
и нового о Николае 
Ядринцеве. 

Журналист  Юлия Непомнящих на-
звала его «сибирским барабанщиком», 
сравнивая с полковым барабанщиком, 
который  своим боем поднимал   обще-
ство для  решения  проблем Сибири.  
Несмотря на то, что книга закончена, 
ее авторы продолжают собирать сведе-
ния о Ядринцеве, потому что этот че-
ловек  оставил большое наследие для 
всего Алтая. Познакомиться с кни-
гой  о сибирском просветителе можно 
в Центральной городской библиотеке. 
Тираж изданной книги – две с полови-
ной тысячи экземпляров. Они попадут 
во все библиотеки и школы Алтайского 
края.

 
 Галина ПЛУЖНИКОВА. 
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Проводы зимы
В краеведческом музее Руб- 

цовска началась работа по созда-
нию чучела, которое сожгут во вре-
мя празднования Масленицы на 
площади Ленина. В музее расска-
зали, что трудится над создани-
ем традиционной куклы художник 
Сергей Петров. Автор уже сплел 
голову и совсем скоро приступит 
к дальнейшим действиям. Наряд 
для чучела, как всегда, будет шить 
главный специалист по экскурсион-
ной деятельности Ольга Ширяева. 
Проводы зимы в Рубцовске состо-
ятся 17 марта. 

Предметный выбор
Завершился срок подачи заявле-

ний на участие в государственной 
итоговой аттестации ОГЭ (ГВЭ). В 
Рубцовске в текущем учебном году 
эти испытания  пройдут 1422 де-
вятиклассника, из них 36 с огра-
ниченными возможностями здоро-
вья, рассказали в управлении об-
разования города. Для участия в 
ОГЭ выпускник должен написать 
заявление, в котором указывают-
ся выбранные для сдачи учебные 
предметы и форма итоговой атте-
стации – основной государствен-
ный экзамен (ОГЭ) или государст-
венный выпускной экзамен (ГВЭ). 
Заявление на сдачу экзаменов по- 
даются в образовательную органи-
зацию, в которой выпускник про-
ходит обучение. Для получения ат-
тестата об основном общем образо-
вании выпускники девятых клас-
сов должны сдать два обязательных 
предмета – русский язык и мате-
матику и два предмета по выбору. 
Наиболее популярными предмета-
ми по выбору у рубцовских девяти-
классников стали география, кото-
рую будут сдавать 685 выпускни-
ков, информатика – 662, биология 
– 585 и обществознание – 451.

Трезвый взгляд
На очередной сессии АКЗС де-

путаты приняли проект изменений 
в закон «О регулировании отдель-
ных отношений в сфере розничной 
продажи алкогольной и спиртосо-
держащей продукции на террито-
рии Алтайского края».  Документ 
устанавливает запрет на рознич-
ную продажу алкоголя в празд-
ники: День Победы и День города. 
Данные ограничения будут касать-
ся розничной торговли, в заведени-
ях общепита продажа запрещаться 
не будет. Ранее в регионе существо-
вали лишь соответствующие реко-
мендации. Законопроект был вне-
сен в АКЗС по инициативе губер-
натора Виктора Томенко и проку-
рора края  Антона Германа.

Словом и делом
В Рубцовске весной пройдет 

Всероссийское голосование за об-
щественные территории для прио-
ритетного благоустройства в 2025 
году. На территории города форми-
руется волонтерский корпус для ра-
боты на информационных точках с 
целью разъяснения жителям горо-
да порядка участия в голосовании. 
Уже сейчас волонтерский корпус — 
это более 35 человек (школьники, 
студенты, депутаты, общественные 
деятели). Стать волонтером благо-
устройства очень просто. В корпус 
волонтеров могут попасть канди-
даты в возрасте от 14 лет, прожи-
вающие на территории Алтайского 
края. Регистрация для кандидатов 
в волонтерский корпус осуществля-
ется на платформе ДОБРО.РФ.

Яна ПИСАРЕВА.

По итогам 2023 года на террито-
рии  обслуживания рубцовской госав-
тоинспекции произошло 182 дорожно-
транспортных происшествия, в кото-
рых 14 человек погибли и 235 получи-
ли травмы различной степени тяжести. 

С участием несовершеннолетних в 
2023 году произошло 30 ДТП, в кото-
рых 34 ребенка получили травмы раз-
личной степени тяжести. С участием 
пешеходов произошло 65 ДТП, где 65 
человек было травмировано и 3 чело-
века погибло. По вине пешеходов про-
изошло 14 ДТП, ранено — 12, погибло 
— 2.

Одной из форм влияния на состоя-
ние аварийности и стабилизацию об-
становки в вопросах обеспечения бе- 
зопасности дорожного движения яв-
ляется надзор за соблюдением ПДД, 
в ходе которого выявляются и пресе-
каются многие нарушения. За 12 ме-

Ситуация на дорогах
сяцев 2023 года сотрудниками госав-
тоинспекции выявлено более 15 с по-
ловиной тысяч нарушений правил 
дорожного движения. Наибольшее 
их количество зафиксировано в об-
ласти правил использования ремней  
безопасности, по которым составлено  
3401 административных материала. 
Также основными нарушениями в об-
ласти безопасности дорожного движе-
ния являются: нарушения ПДД пеше-
ходами, нарушение водителями пра-
вил проезда пешеходных переходов, 
нарушение правил перевозки пасса-
жиров, в т.ч. детей, управление транс-
портным средством водителем в не-
трезвом состоянии, а также управле-
ние водителем, не имеющим (лишен-
ным) права управления транспортным 
средством.

Подготовил Сергей ИВАНОВ.

Увеличение размера 
пенсии 

В марте пожилых людей, которым 
в феврале исполнилось 80 лет, ждет 
повышение фиксированной выпла-
ты к пенсии. Они получат двойную 
фиксированную выплату к страховой 
пенсии по старости – 16 269,76 рубля. 
Инвалидов I группы также ждет такая 
же доплата. При этом стоит отметить, 
что доплату устанавливают только по 
одному из двух критериев.

Помимо этого, на перерасчет пенсии 
смогут также рассчитывать пенсионе-
ры, которые в январе 2024 года закон-
чили работать. 

Защита от пожаров
Социальные учреждения – больни-

цы, поликлиники, детсады, школы, 
интернаты, дома престарелых – нач-
нут оснащать приборами автоматиче-
ского отключения электроэнергии при 
возникновении искрения в электросе-
ти. Постановление, в котором говорит-
ся об этом, вступает в силу в первый 
день весны.

Устройства будут установле-
ны после проведения капиталь-
ного ремонта или реконструк-
ции. Также их будут устанавливать 
при строительстве здания для соц- 
учреждений. 

Повышение размера 
выплат 

С первого дня весны в России со-
бираются повысить размер выплат 
медицинским работникам в малых го-
родах и селах. Об этом президент РФ 
Владимир Путин объявил в середине 
февраля. 

Так, в городах с населением от 50 
тысяч до 100 тысяч человек врачи до-

Пенсии, выплаты и ОСАГО
С марта 2024 года в России вступают в силу несколько законов

полнительно к зарплате будут получать 
29 тысяч рублей, а средний медперсо-
нал — 13 тысяч рублей. Для тех, кто ра-
ботает в местах, где проживают менее 
50 тысяч человек, ежемесячная над-
бавка составит 50 тысяч и 30 тысяч 
рублей соответственно.

Кроме того, с началом весны уста-
навливается новый минимальный раз-
мер оплаты труда для высококвалифи-
цированных иностранных специали-
стов — он не может быть меньше 750 
тысяч рублей за квартал. Таким обра-
зом, ежемесячный доход такого сотруд-
ника должен составлять в среднем 250 
тысяч рублей. Нарушившая правило 
фирма на два года лишится права при-
влекать к работе таких сотрудников.

Реклама VPN-сервисов 
будет запрещена

Теперь будет запрещено распростра-
нять информацию о способах обхода 
блокировок запрещенных интернет-ре-
сурсов. Это коснется, в частности, ре-
кламы VPN-сервисов, которые не филь-
труют трафик, – теперь она станет не-
допустимой. 

Роскомнадзор сможет вносить такие 
страницы в Единый реестр запрещен-
ных сайтов. В качестве критериев для 
блокировки надзорный орган будет ис-
пользовать наличие на ресурсе сведе-
ний, которые позволяют получить до-
ступ к уже заблокированным сайтам 
либо узнать, как это можно сделать, 
либо которые побуждают, убеждают в 
привлекательности использования спо-
собов доступа к таким ресурсам и рас-
сказывают об их преимуществах.

Ужесточение 
требований к ипотеке

Банк России повысит надбавки к ко-
эффициентам риска по ипотеке для ог-

раничения рисков закредитованности 
россиян. В частности, надбавки повы-
сят по ипотечным займам, которые вы-
дают заемщикам с высоким показате-
лем долговой нагрузки (ПДН). Эти меры 
должны позволить улучшить стандар-
ты кредитования и темпы роста ипо-
теки будут более сбалансированными, 
рассчитывают в ЦБ.

Открыть свое дело  
станет проще

В режиме эксперимента начнет ра-
боту комплексный сервис «Старт бизне-
са онлайн». Благодаря этой инициати-
ве желающие заняться предпринима-
тельством смогут открыть свой бизнес 
всего в несколько кликов. Эксперимент 
позволит всего за день в рамках еди-
ного процесса зарегистрировать биз-
нес в электронном виде, дистанционно 
открыть счет в банке и получить элек-
тронную подпись. За счет биометрии 
все необходимые процедуры будут про-
ведены полностью дистанционно.

Эксперимент будет действовать год 
— до 1 марта 2025 года. 

Появление  
однодневных ОСАГО

С начала марта автовладельцам раз-
решают заключать краткосрочные до-
говоры ОСАГО — на срок от одного дня 
до трех месяцев. В зависимости от сро-
ка действия такого договора страхов-
щик сможет устанавливать понижаю-
щие коэффициенты страховых тарифов.

Такие ОСАГО могут быть нужны тем 
людям, которые пользуются автомоби-
лем нечасто. К примеру, полис пригодит-
ся тем, кто хочет перегнать авто для пе-
репродажи или временно пустить за руль 
водителя, который не указан в страховке.

Подготовил Алексей ВЫСОЦКИЙ.

Непрошенные гости
Сотрудниками погранично-

го управления за прошедший 
месяц в автомобильном пун-
кте пропуска Кулунда выявлено 
и задержано более 10 граждан 
Центрально-Азиатских регио-
нов, находящихся в федераль-
ном розыске.

Все иностранцы скрывались 
от правоохранительных орга-
нов за совершение преступле-
ний различной степени тяже-
сти, в том числе и за преступле-
ния, статьи по которым преду- 
сматривают наказание в виде 
лишения свободы. В частности, 
задержанные разыскивались за: 
убийство, умышленное причи-
нение здоровью, изготовление 
и подделку документов, кражу 
денежных средств с банковских 
счетов и другие.

Все задержанные переданы 
сотрудникам полиции для при-
влечения к установленной зако-
ном ответственности.

Следует отметить, что среди 
разыскиваемых граждан встре-
чаются и рецидивисты, за пле-
чами которых несколько совер-
шенных преступлений, а также 
лица, которые по несколько лет 
скрываются от правоохрани-
тельных органов. Бдительность 
сотрудников пограничного кон- 
троля, а также налаженное вза-
имодействие с сотрудниками 
правоохранительных органов 
позволяет своевременно выяв-
лять и задерживать нарушите-
лей закона. 

Сергей ДЫМОВ.
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В школе № 1 большое внимание уде-
ляют патриотическому воспитанию. 
Проводят различные мероприятия и 
рассказывают о воспитанниках, кото-
рые покинули стены учебного заведе-
ния. Так, в рамках  уроков «Разговоры 
о важном»,  прошла беседа, которую  
проводила  ветеран педагогическо-
го труда  Людмила Захарченко. Она 
рассказывала о своем ученике Иване 
Томилине. На  фасаде школы  № 1 
ему установлена   мемориальная до-
ска как  участнику специальной во-
енной операции. Воспитывался Иван  
в  семье  военнослужащих. Его отец  
Василий  Алексеевич – подполковник 
в отставке, мать  Елена Сергеевна  
также имеет прямое отношение  к 
армии. Иван был младшим ребенком.  
Старший сын Алексей  пошел по сто-
пам родителей и связал свою жизнь с 
военной службой. Сейчас он находит-
ся  на Украине  и  принимает учас-
тие в СВО. Он прошел горячие точки 
в  Чечне, Осетии, Дагестане, Грузии 
и Сирии. Имеет награду   «Лучший 
снайпер» России. 

Иван, как и все мальчишки, рос 
озорным, веселым и добрым.  Однако 
уже  тогда, в детском возрасте, он от-
личался  ответственностью.  

–  Он  всегда на обед ждал отца, – 
вспоминает мать Ивана Томилина. –  
Разогреет ему   суп, потом помоет по-
суду. Мог бы убежать, поиграть с маль-
чишками, но он хотел помочь отцу.  
Уже в детстве он   проявлял свой ха-
рактер и помогал нам, родителям. 

В школу Иван пошел  с шести лет. 
Учился хорошо. Его педагог в началь-
ных классах  Елена Волощенко была 
довольна своим воспитанником. По 
ее воспоминаниям, Иван рос любозна-

Память о нём будет жива
тельным мальчиком и пытался разо-
браться в интересующих его вопросах. 

– В 4 классе к 9 мая он  подготовил  
доклад  о русско-финской войне. За 
интересную  и всестороннее изложен-
ную  тему  ему вручили командирские 
часы, – продолжает Елена Сергеевна. 
–  Он был очень рад. А еще его отлича-
ло такое качество, как ответственность 
за свои поступки. Ваня сам не дрался, 
но  за себя  и сверстников  всегда за-
ступался и в беде никого не оставлял. 
Как-то получилось, что один мальчиш-
ка  гнобил  малышей. Пройти мимо та-
кого Ваня не мог. Он заступился за ма-
лышей,  а взамен получил удар от обид-
чика в лицо глыбой льда. Веко рассе-
чено. Я хотела пойти в школу, погово-
рить с родителями и педагогами, а он 
мне говорит: «Мама, я сам разберусь, не 
надо. Это мои мужские дела». Был слу-
чай и в старших классах. Ваня никог-
да не молчал, если нужно было опреде-
лить  свою позицию. Например,  как-то 
он подошел к  однокласснику, который   
вел себя плохо на уроках, и сделал ему 
замечание  о поведении. Ваня был ли-
дером в классе.

Подросток не боялся трудностей. 

Иван  занимался спортом – его при-
влекало  каратэ.  Занимался в секции 
у  Алексея Белова.  Затем попал  в воен-
но-патриотический клуб «Барс» к тре-
неру  Максиму Карелину. С 9 класса  
начал основательно себя готовить  к 
поступлению в военное училище. В то 
время он имел первый разряд по лег-
кой атлетике. 

Отец воспитывал сыновей трудолю-
бивыми. Летом Иван  не отдыхал, а ра-
ботал  без оплаты инструктором  в па-
латочном лагере на озере Колыванское.  
Он чувствовал ответственность за тех 
ребят,  которых обучал. В сопровожде-
нии инструктора Ивана Томилина  ре-
бята совершали восхождение в горы. 

Пролетели школьные годы.  Отзвенел 
последний звонок. Получен аттестат, 
в котором были только отметки 4 и 5.  
Сразу после экзаменов Иван уехал по-
ступать в Новосибирское высшее  во-
енное  командное  ордена Жукова учи-
лище. Среди выпускников этого учеб-
ного заведения 25 героев СССР  и 
Российской Федерации, 17 из них  по-
лучили  это звание посмертно.  Чтобы  
сдать документы,  пришлось собирать 
много справок, пройти медицинскую 
комиссию и подать заявление в воен-
комат. Конкурс  был очень высоким. 
Велся жесткий отбор. В училище бра-
ли самых лучших, сильных и волевых. 
Таким и был  Иван Томилин.  Он по-
ступил на факультет «военная развед-
ка» с воздушно-десантной подготовкой. 

– Это серьезное направление. Военная 
разведка – одна из элитных армейских 
профессий. Она пользуется большой по-
пулярностью, и  отбор туда очень стро-
гий, – рассказывает отец Ивана Василий 
Томилин. – К здоровью и физической 
подготовке абитуриентов предъявляют-
ся очень высокие требования. К приме-
ру, чтобы получить высший балл, необ-
ходимо было подтянуться 25 раз, про-
бежать стометровку за 12 секунд, а три 
километра за 11 минут. 

Впрочем,  юноша  все преодолел и 
выдержал. У него была цель, и он знал, 
что хочет и к чему стремится.  По-
другому и быть не могло. Ведь Иван 
мечтал  стать настоящим  разведчи-
ком. Учился  парень с большим жела-
нием. Осваивал устройство  и обраще-
ние со спецоборудованием,  проходил 
десантную подготовку. Иван совершал 
прыжки с парашютом как в дневное, 
так и ночное время на воду, затяжные, 
с грузом и специальным  снаряжением 
в гидрокостюме. За время обучения им 
совершено  более 50 прыжков.  Также 
Иван изучил основы альпинизма. В со-
ставе команды  училища он поднимал-
ся на  Белуху.  В ходе обучения  Иван  
развил в себе уверенность и психоло-
гическую устойчивость – без этого раз-
ведчик не получится. 

Как лучший  курсант Иван  Томилин    
принимает участие  в параде войск 9 
Мая на Красной площади в Москве. 
Новосибирское училище он окончил с 
красным дипломом и  получил  звание 
лейтенанта. По распределению Иван 
попал  в 90-ую Гвардейскую Витебско-
Новгородскую танковую дивизию. В 
2015 году Иван был назначен коман-
диром  разведроты. В 2019 году он ста-
новится старшим помощником началь-
ника разведки дивизии, когда и от-
правляется в командировку в Сирию. 
В 2022 году в составе  дивизии Иван 
Томилин был отправлен на Украину. 
Она оказалась для него последней. 

– В бою он заменил получившего 
осколочное ранение командира быв-

шей в его  подчинении роты. Его от-
говаривали от такого  решения, но он  
сказал, мол, своих пацанов не бросаю», 
– рассказали  сослуживцы отцу героя. 

Это случилось 9 марта под Киевом  
около села  Богдановка.  Ребята попа-
ли под минометный огонь, а 16   марта 
родителям с печальной вестью позво-
нили  из военкомата. 

У Ивана осталась жена Юлия и сын 
Евгений. Со своей супругой он  позна-
комился еще  во время занятий в во-
енно-патриотическом клубе  «Барс». 
Сначала дружили, а потом поженились. 
Когда у сына Ивана Евгения спраши-
вают, кем он хочет стать, когда выра-
стет,  он отвечает так: «Я стану офице-
ром, как папа!»

Гвардии капитан Иван  Томилин на-
гражден  медалями «За участие  в бое-
вых действиях в Сирии», «За воинскую 
доблесть 2 степени», «За безупречную 
службу 3 степени» и орденом Мужества 
–  посмертно. Память о нем будет жива. 

Галина КЛАЧЕК.

Сотрудники рубцовской госавтоинспекции сов-
местно с сотрудниками 34-ой пожарно-спасательной 
части посетили школу № 23, где приняли участие в 
проведении Всероссийской компании «Безопасное 
детство». Так, инспекторы ОГИБДД познакомили 
школьников с правилами безопасного поведения на 
дороге и обозначили основные причины дорожно-
транспортных происшествий с участием несовер-
шеннолетних. В своей беседе полицейские уделили 
внимание проблеме нарушения правил дорожного 
движения и их последствиям. Сотрудники госавто-
инспекции напомнили школьникам о необходимости 
ношения световозвращающих элементов.  В свою 
очередь сотрудники пожарной части совместно с ре-
бятами вспомнили правила пожарной безопасности, 
объяснили, почему игра с огнем очень опасна и рас-
смотрели  правила безопасности, которые необходи-
мо соблюдать, чтобы предотвратить возникновение 
пожара. Помимо этого дети изучили, как правиль-
но себя вести во время пожара.  Сотрудники спаса-

тельного ведомства продемонстрировали школь-
никам предметы боевого снаряжения, пожарно- 
спасательный инвентарь, рассказали о принци-
пе его работы и даже разрешили его примерить. 
Педагоги школы напомнили   детям   номера те-
лефонов экстренных служб. 

Беседа с сотрудниками полиции и пожарной ча-
сти вызвала массу ярких впечатлений и эмоций у 
ребят. Прощаясь, школьники поблагодарили вы-
ступающих за интересную и познавательную бе-
седу, пообещав соблюдать все правила безопасно-
сти, которые им рассказали. 

Подготовил Сергей ИВАНОВ.

Безопасное детство



5СОЦИУМ №8 8 марта 2024

Эту  обаятельную женщину – Ирину 
Павловскую  хорошо знают в городе  
те, кто посещает Центральную город-
скую библиотеку. Всегда приветлива, 
корректна и готова  помочь на инфор-
мационном поприще любому, заглянув-
шему  в храм книги. Библиотечному 
делу она отдала более 30 лет и не жале-
ет об  этом, потому что любит свою ра-
боту. Однако в детстве мечтала о дру-
гой профессии.

– Я  хотела быть переводчиком. Уже 
со школьной скамьи готовила себя 
к этой миссии. Изучала английский 

Мир книг и путешествий  
Ирины Павловской

язык, посещала курсы. Поступать  надо 
было  ехать в Иркутск, но  я была до-
машним ребенком и просто испугалась 
уезжать далеко от дома.  Потом выш-
ла замуж, родила сына и поступила, 
уже заочно, на библиотечный факуль-
тет, – рассказывает заведующая ин-
формационно-библиографическим от-
делом Центральной библиотечной сис-
темы Ирина Павловская. Каждое утро 
приходит Ирина Сергеевна на свое ра-
бочее место. Именно здесь  рождают-
ся  творческие идеи,  воплощается за-
думанное в тексты и сценарии. Ирина  

Павловская за долгие годы работы сде-
лала очень много. К примеру, среди ее 
достижений –  создание  читательско-
го клуба. Ирина – прекрасный собесед-
ник. Ведь вести диалог  и публично вы-
ступать – это неотьемлемая часть ее ра-
боты. 

– Читательский клуб  существует тре-
тий  год и пользуется большим интере-
сом.  Есть костяк клуба, но мы радуем-
ся, когда к нам приходят новые люди.  
Сущность клуба в том, чтобы  прочитать 
книгу, а потом, в кругу единомышлен-
ников,  обсудить ее и выразить свое от-
ношение к прочитанному, – объясняет 
Ирина. – Такое общение обогащает и за-
ставляет думать. Начинаешь понимать, 
что книга прочитывается  каждым чело-
веком по-своему. Клуб стимулирует лю-
дей к чтению, обсуждению и общению.

Большой вклад внесла  Ирина 
Павловская  и в создание  киноклуба.  
Он работает в библиотеке уже  пять 
лет. Для всех желающих демонстриру-
ют фильмы, а потом также происходит 
обсуждение. Ирина Павловская – одна 
из тех сотрудников библиотеки, кото-
рая чувствует запросы времени и сме-
ло на них откликается. Например, она 
создала интеллектульный клуб. 

– С единомышленниками  мы  учим-
ся слушать музыку, понимать живо-
пись,  разбираться в поэзии, ездим на 

встречи с писателями, совершаем куль-
турные туры. Я ввела  такой термин – 
«тьютерское  культурное наставничест-
во», – продолжает Ирина Павловская.  

Часто посетители центральной би-
блиотеки видят Ирину Павловскую в 
виртуальном зале, где она  проводит 
различные мероприятия. С упоени-
ем и интересом слушают рубцовчане 
ее выступления. Большой вклад вне-
сла библиотекарь и в развитие крае-
ведения. Ее опыт по  городской  игре 
среди школьников  «Я-Рубцовчанин»   
изучался на краевом уровне. А еще 
Ирина  Павловская любит путешест-
вовать. Лежать на диване – это не про 
нее. Она исколесила различные мар-
шруты и побывала во многих городах. 

– Путешествовать любила  с детства. 

Я побывала во многих городах  России. 
Люблю Горный Алтай, а к Байкалу у 
меня особое отношение, – признается 
Ирина Сергеевна. – Это действительно 
место силы. Я путешествую  для того, 
чтобы узнать что-то новое. Мечтаю  
совершить восхождение  на горы в 
Монголии. Эта страна манит меня. Еще 
в планах – Дальний Восток, Сахалин 
и Камчатка. Живу сейчас по принци-
пу: если сомневаешься, делать или не 
делать, то надо делать, потому что  не 
знаешь, что с тобой будет завтра. А 
пока надо  жить полно и интересно. 

Ирина Павловская не просто путе-
шествует, но и  пишет заметки о сво-
их странствиях. Она любит описывать 
увиденное. Стиль  заметок увлекает чи-
тателя и вызывает желание побывать 
в тех местах,  о которых пишет автор. 
Ириной Павловской написано  уже 
столько о путешествиях, что впору из-
давать путевые заметки. 

Ирина Павловская очень разносто-
ронний человек.  Она занимается йо-
гой, умеет  вязать,  рукодельничает и, 
конечно, читает книги. 

– Я читаю  и по зову сердца, и по ра-
боте. Многие думают, что в библиотеке 
можно сидеть и весь день читать. Это не 
так. Читаю я,  так сказать, в не рабочее 
время. В основном дома. Круг моих чи-
тательских предпочтений давольно ши-

рок – от классики до современных авто-
ров. Впрочем, по жизни меня сопрово-
ждают  две книги: «Мастер и Маргарита» 
Михаила Булгакова и «Трое в лодке, не 
считая собаки» Джерома К. Джерома. 

Ирина Павловская чуткий, нерав-
нодушный и интересный человек. 
Так говорят о ней коллеги и читатели. 
Любимой работе она посвящает все 
свое время. Поэтому нет ничего удиви-
тельного в том, что в городском этапе 
конкурса «Лучший работник культуры 
2024», в номинации библиотечное дело, 
она стала победителем. Теперь Ирина 
Сергеевна участвует в краевом конкур-
се и воспринимает это, как еще одно 
увлекательное путешествие.

Галина ПЛУЖНИКОВА. 

Психолог комплексного центра горо-
да Рубцовска отделения психолого-пе-
дагогической помощи Ирина Фокеева, 
в составе делегации Алтайского края, 
приняла участие  во Всероссийском 
женском форуме «Женщины: сохраня-
ем традиции – развиваем Россию». Он 
проводится в рамках международной 
выставки-форума «Россия» на ВДНХ, 
с целью демонстрации важнейших 
достижений нашей страны в различ-
ных отраслях экономики, а также для 
обмена положительным опытом раз-
вития регионов страны. На форуме 

Ирина Фокеева представляла мастер-
класс для женщин по ресурсной арт-
терапии. Арт-терапия – это изобрази-
тельное творчество, в процессе которо-
го происходит определенное воздейст-
вие на психоэмоциональное состояние 
человека. Она позволяет снять напря-
жение, проработать психологическую 
травму, а также поработать в направ-
лении самореализации и самоактуали-
зации личности. Арт-терапия может 
быть использована как в детской, так 
и во взрослой психологии, так как ока-
зывает мягкий, нарастающий эффект.

– Арт-терапию часто называют пу-
тешествием в собственный внутрен-
ний мир. И я буду проводником в уди-
вительный мир цвета и красок, – рас-
сказала Ирина Фокеева. – «Наполнение 
любящего сердца» – так называется 
мастер-класс по созданию мини-ком-
позиции акриловыми красками с по-
мощью цепочек и бус. У «наполненной» 
женщины все спорится. Но когда мы 
теряем энергию, руки опускаются и 
сил нет ни что. Практика, с которой 
мне предстоит познакомить женщин, 
помогает через состояние мягкости, 

плавучести и текучести вернуть себе 
привычную наполненность и спокой-
ное принятие. 

Для участниц процесса это должно 
стать возможностью создать визуаль-
ный образ, как проекцию части свое-
го внутреннего мира, понаблюдать за 
своими ощущениями, и, возможно, ис-
пытать чувство удовлетворения, кото-
рое всегда возникает в результате про-
явления скрытых талантов и освоения 
нового языка самовыражения. 

Алексей ВЫСОЦКИЙ.

Краски жизни
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В актовом зале  гимназии «Планета 
Детства» все готово к началу финан-
сового поединка. В нем  участвова-
ли четыре команды: из Рубцовска, 
Горняка и  села Сросты Егорьевского 
района.  Ребята были готовы  с го-
ловой погрузиться в  финансы. 
Например, команда из Горняка уча-
ствует в таких состязаниях уже вто-
рой год.  

– Для нас  участие  в таком меропри-
ятие очень интересно. Осваивать азы  
финансовой грамотности  просто необ-
ходимо, – говорит  участник из Горняка 
Егор Петухов.   

Тщательно готовились к меропри-
ятию и  другие команды. Например,  
учащиеся  лицея «Эрудит» преподава-
ли  финансовую грамотность  у  ребят 
младших классов, что позволило  ко-
манде  лучше закрепить полученные 
знания. 

– Финансы  всегда были  одним из 

Финансовые баталии
В гимназии «Планета Детства» прошел муниципальный этап  чемпионата по финансовой  

грамотности среди школьников

важных направлений современного 
человека, а в наше динамичное вре-
мя  стали особенно актуальны, – пояс-
няет учащийся лицея «Эрудит»  Максим 
Местовский. 

Команда из Сростинской школы счи-
тает финансы важным  делом, а пото-
му и участвует в поединке.  

С большим интересом  откликну-
лись на участие в финансовом сорев-
новании учащиеся гимназия «Планета 
Детства».  

– Я считаю, что знакомство с финан-
совой грамотностью надо начинать с 
детства.  Чем раньше, тем  легче будет  
во  взрослой жизни, – добавляет учаща-
яся гимназии «Планета Детства» София 
Синегубова.

Она-то и вступила в поединок пер-
вая. Ее оппонентом выступил школь-
ник Константин Кащенко из Горняка. 
В коммуникативном бою они обсудили 
тему карманных денег.

Нужны ли они 
детям? Константин 
Кащенко из Гор- 
няка  утвержда-
ет, что карманные 
деньги – необходи-
мость. У  Софии 
Синегубовой  дру-
гие аргументы. 
Она считает, что 
школьник вполне 
может обойтись и 
без них. 

Эксперты, при- 
ехавшие из Бар- 
наула и выступив-
шие в качестве су-
дей, считают дан-

ное мероприятие своевременным и по-
лезным.

–  Его целью является  популяризация 
среди детей и подростков  финансово-
грамотного  поведения и повышения 
уровня их  финансовой грамотности, 
– говорит эксперт из Барнаула Мария 
Блок. – Чемпионат проводится среди ко-
манд школьников 9-11 классов. Ребятам 
предстоит  поучаствовать  в кубках  по 
коммуникативным и финансовым боям. 
Сейчас проходит региональный этап на 
11 площадках  Алтайского края. В них 
участвует  более 50 команд из разных го-
родов и районов  Алтайского края. Затем  
пройдет  Всероссийский чемпионат. 
Алтайский край  ежегодно  демонстри-
рует хорошие результаты. Надеемся, что 
и  в этот раз наши ребята не подведут.

В оценке школьников эксперты об-
ращали внимание на многие аспек-
ты. Например, содержание  выступле-
ния должно соответствовать заданной 
теме и позиции, а информация долж-
на быть достоверна. Речь должна быть 
яркой и выразительной. Участнику 
необходимо демонстрировать бога-
тый словарный запас, избегать рече-
вых ошибок, сленга и просторечных 
оборотов. 

– Было интересно. Ребята  здорово 
аргументировали и приводили истори-
ческие факты из жизни, – подвела итог 
мероприятия Мария Блок. 

В ходе жарких баталий определил-
ся лидер. Победу одержала команда из  
Горняка. Теперь  ей  предстоит высту-
пление на  региональном уровне. 

Материалы страницы подготовила Светлана СНЕЖКО.

С раннего утра 2 марта на Трассу 
здоровья спешили  любители активно-
го отдыха и лыж.  Среди них – студен-
ты, школьники и работники рубцов-
ских предприятий. 

– Мы не могли остаться в стороне от 
такого спортивного  мероприятия. От 
нашего предприятия будут участвовать 
16 человек, которые   проявляют ак-
тивную жизненную позицию и команд-
ный дух,  – говорит сотрудник одно-
го из рубцовских предприятий Никита 
Живаев. – Это хорошее времяпрепро-
вождение для субботнего дня.

Не отстает от молодежи и старшее 
поколение. Среди возрастных участни-
ков лыжной гонки готовится к старту 
бессменный участник этих соревнова-
ний Галина Медведева. Она пришла на 
мероприятие, что бы преодолеть ди-
станцию в 4 километра. 

– Лыжи очень люблю.  В этом году 
снега мало было. Вот хоть сейчас навер-
стать, – улыбается Галина Медведева. – 
Четыре километра для меня – это нор-
мально.

На соревнования приходили целыми 
семьями.  Специалисты только успева-
ли регистрировать участников. Всего 
в этот день вышло на старт  около 500 
человек. 

– Всероссийская массовая лыжная 
гонка проходит в нашей стране 10 фев-
раля. Однако из-за погодных условий 
нам пришлось выбрать другое время, 
– рассказывает  заместитель начальни-
ка управления культуры, спорта и мо-
лодежной политики Лариса Янцен. – 
Это уже 37-ая гонка Всероссийская, а 
в Рубцовске она проходит  14-тый год 

Все на лыжи!
В Рубцовске на Трассе здоровья прошла  Всероссийская массовая гонка 

«Лыжня России 2024»

и пользуется большой популярностью 
среди рубцовчан.Сегодня здесь собра-
лись те, кто любит  лыжный спорт. 

Каждый мог выбрать дистанцию 
в зависимости от своей физической 
подготовки: от 500 метров до 8 кило-
метров.  Первыми стартовали самые 
юные  лыжники.  Получив номера и 
встав на старт, они ощущали себя на-
стоящими спортсменами. Родители да-
вали  напутствия своим детям и  очень 
волновались  за ребятишек. Некоторые 
даже сопровождали их  во время ди-
станции. Впрочем, малыши успешно 
преодолели путь в 500 метров и полу-
чили заветную награду. 

Один за другим стартовали  участ-
ники  соревнований «Лыжня России». 
Добраться до финиша было нелегко, а 
потому у некоторых спортсменов даже 
были слезы радости, когда они преодо-
левали дистанцию. Поднимали настро-
ение  участникам соревнований хоро-
шей музыкой и горячим чаем с булоч-
кой.  

Каждому спортсмену  на финише да-
рили подарки. На пьедестале оказались 
самые  быстрые. Победителям вручали 
грамоты и медали.  Разумеется, призо-
вые места заняли не все, но все заря-
дились  хорошим настроением и поло-
жительными эмоциями. 

Новости спорта
Турнир по футболу «Футбольная 

весна» прошел в начале мар-
та в Барнауле. В соревнованиях 
принимали участие 9 команд из 
Новоалтайска, Горняка, Барнаула и 
Рубцовска. Наш город представля-
ли воспитанники спортивной шко-
лы «Рубцовск». По итогам соревно-
ваний среди команд 2008 года ро-
ждения первое место заняла коман-
да «Торпедо-2008» из Рубцовска, на 
втором барнаульский «Патриот», 
команда  «Рубцовск-2008» на тре-
тьем. Лучшим защитником турни-
ра был признан Роман Локтионов, 
лучшим нападающим стал Кирилл 
Брылев.Тренируют рубцовских 
футболистов Анатолий  Кондуров 
и Андрей Лаврентьев.                                      

***

В Омске прошло первенство 
Сибирского федерального округа по 
дзюдо среди юниоров до 23 лет. За 
медали боролись 158 спортсменов 
из девяти субъектов Сибирского 
федерального округа: Омской, 
Новосибирской, Кемеровской, 
Иркутской, Томской областей, 
Красноярского и Алтайского краев, 
Республик Хакасия и Тыва. Турнир 
в Омске являлся отборочным на 
Первенство России.

Воспитанник рубцовской спор-
тивной школы №2 Степан Молодцов 
выступал в составе сборной коман-
ды Алтайского края. По итогам тур-
нира Степан Молодцов стал бронзо-
вым призером в весовой категории 
свыше100 кг. Теперь спортсмен в 
апреле отправится на юниорское 
первенство России. Тренируют 
спортсмена Анатолий Князьков, 
Роман и Михаил Быковы.
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АВТО
КУПЛЮ

 �КУПЛЮ АВТОМОБИЛЬ В ЛЮ-
БОМ СОСТОЯНИИ. 8-913-082-20-
02

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
ГРУЗОВЫЕ

 �КВАРТИРОПЕРЕЕЗДЫ. Город, межго-
род. Строймусор. Грузчики. Недорого. 
8-923-654-81-94

НЕДВИЖИМОСТЬ  

ПРОДАМ
1-КОМНАТНЫЕ

 �1-, 9/9, 1 Черемушки. 8-983-355-49-53

НЕДВИЖИМОСТЬ  

СДАМ
ГОСТИНИЦЫ, ЧАСЫ, СУТКИ

 �1-комнатную, часы, Алейский. 8-913-
092-94-96

 �Квартиры посуточно, часы. Любой 
район. Чеки. 8-923-164-56-96

НЕДВИЖИМОСТЬ  

СНИМУ
 �Очень срочно любое жилье. 8-963-

573-63-80

СТРОИТЕЛЬНЫЕ  
УСЛУГИ

СТРОИТЕЛЬНЫЕ

 �НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ «ПОД 
КЛЮЧ». Беру недорого. Монтаж 
на следующий день. Любая слож-
ность. 8-923-568-88-10

 �НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ «ПОД КЛЮЧ». 
Поставим, как себе. Пенсионерам скид-
ки. Клеим плинтус. 8-960-941-82-25

 �НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ БЕЗ ПО-
СРЕДНИКОВ. Очень низкие цены. 
Выезд в районы. ГАРДИНА В ПО-
ДАРОК. МЫ НА ОДНОКЛАССНИ-
КАХ: НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ БЕЗ 
ПЕРЕПЛАТ. АЛЕКСАНДР. 8-923-
009-79-59

 �АККУРАТНО! РЕМОНТ............... 
 КВАРТИР, ДОМОВ. ВАННАЯ, ТУ-
АЛЕТ ПОД КЛЮЧ (КАФЕЛЬ, ПЛА-
СТИК, САНТЕХНИКА). РЕМОНТ, 
ПЕРЕСТИЛ ПОЛОВ ЛЮБОЙ 
СЛОЖНОСТИ (ЛАМИНАТ, ЛИНО-
ЛЕУМ). ПОКРАСКА, ШПАТЛЕВКА 
СТЕН И ПОТОЛКА. ГИПСОКАР-
ТОН. ПЕРЕГОРОДКИ. ВЫЕЗД ЗА-
МЕРЩИКА. ДОСТАВКА МАТЕРИ-
АЛА. ПЕНСИОНЕРАМ, ИНВАЛИ-
ДАМ СКИДКА. ВЫЕЗД В РАЙО-
НЫ. 8-963-575-97-79

 �Ремонт квартир. Слом стен. Электри-
ка. Помощь хозяйкам. Недорого. 8-913-
271-55-24

ЭЛЕКТРОМОНТАЖНЫЕ

 �Замена, перенос. Розетки, выключа-
тели, люстры, проводка, счетчики. Не-
дорого. 8-913-271-55-24

 �Электрика. Быстро, качественно, не-
дорого. 4-77-80, 8-906-963-11-33, 8-913-
265-31-86

БУРЕНИЕ СКВАЖИН

 �БУРЕНИЕ скважин в доме, на 
дачных участках. Гарантия 3 года. 
Пластик. Сливные ямы. Горизон-
тальное бурение. Фиксированная 
цена. 8-983-384-15-28

СТРОЙМАТЕРИАЛЫ  

ПРОДАМ

 �ПИЛОМАТЕРИАЛ: ДОСКА обрез-
ная, необрезная 25, 30, 40, 50 мм, 
длиной 2, 3, 4, 6 м. БРУС, брусок. 
7-28-26, 8-906-960-61-20, 8-913-
367-66-88

 �Горбыль пиленый, колотый, деловой. 
Чурочки некрупные. Столбики. Прожи-
лины. 8-923-161-94-90

РЕМОНТ БЫТОВОЙ 
ТЕХНИКИ

ХОЛОДИЛЬНИКИ

 �Ремонт холодильников на дому. Га-
рантия. Выезд в села. 5-02-48, 8-923-
712-29-72

 �Ремонт холодильников на дому. Га-
рантия. Выезд в села. ИП Злотников. 
8-913-274-92-99, 4-37-79

 �Ремонт холодильников. Гарантия. Вы-
езд в села. Рассрочка. 8-923-562-12-74

ТЕЛЕВИЗОРЫ

 �Ремонт телевизоров. Без выходных. 
Вызов бесплатно. Пенсионерам скид-
ка. Гарантия до 12 мес. Стаж работы 30 
лет. 8-913-089-28-52, 8-909-504-29-58

КОМПЬЮТЕРЫ
КОМПЬЮТЕРНЫЕ УСЛУГИ

 �Профессиональный ремонт ком-
пьютеров. Недорого. 8-913-253-34-44, 
8-952-000-34-35, Александр

РАБОТА
ТРЕБУЕТСЯ

 �Предприятию требуются инже-
нер-программист, слесарь-ре-
монтник, оператор линии в про-
изводстве пищевой продукции, 
аппаратчик мукомольного про-
изводства, электромонтер по ре-
монту и обслуживанию электро-
оборудования, электрогазосвар-
щик. 4-26-10

 �Дворник. Звонить с 9.00 до 
15.00. 2-29-98

 �На летний период семейная пара, 
работа (дачный участок). 8-905-982-
45-58

 �Разносчики газет: АТЭ, центр 
(бульвар Победы, - Ленина, Гро-
мова – Комсомольская, Дзержин-
ского – Калинина, Ленина - Ком-
сомольская), Гражданский – Руб-
цовский. 8-900-189-60-71, в рабо-
чие дни с 10.00 до 18.00

РАЗНОЕ
ПРОДАМ

 �Электроинструменты: рубанок, пилу 
дисковую; музыкальный центр – 5000 
руб., сапоги болотные – 500 руб., прял-
ку электрическую – 500 руб. 8-983-
357-70-34

 �Дыхательный конденсатор, велоси-
пед. 8-913-250-89-93

КУПЛЮ

 �Кукол, елочные игрушки 
(СССР). 8-906-960-45-53

 �Тарелки (СССР). 8-923-001-38-
88

УСЛУГИ РАЗНОЕ

 �Ремонт, регулировка пластико-
вых окон. Отделка откосов. 8-923-
642-67-32

УТЕРЯНО, НАЙДЕНО

 �Потерялась связка из четырех клю-
чей давно? Позвони на 8-913-226-58-
87. Может повезет?

 �Утеряны документы на имя Аксютина 
А.В. 8-983-107-67-14

ПРОЧЕЕ

 �Оформлюсь по уходу за 80 за стаж. 
Без оплаты. 8-903-948-60-16
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Денис Кузнецов стоит на татами в 
недавно открывшемся додзе (спор-
тивный зал, где проходят занятия) 
«Гренада». Одна тренировка закон-
чилась, а другая еще не началась. У 
Дениса Викторовича плотный график, 
а с того момента, как он стал президен-
том, времени стало еще меньше. Как 
правило, со сменой руководства в лю-
бой организации происходят измене-
ния. Новый лидер старается привне-
сти в работу свои идеи относительно 
дальнейшего развития.

– Какую задачу Вы ставите перед 
собой на посту президента? В ка-
ком направлении будет развивать-
ся ваша организация?

– Для начала хотелось бы отметить, 
что мое назначение – это ни в коем слу-
чае не внутренние распри. Я сменил на 
посту президента Игоря Корьянова, и 
мы называем это  «решением поставить 
у руля другого капитана». Дело в том, 
что мне удалось достигнуть хороших 
результатов в клубе «Гренада», букваль-
но развить его с нуля, и теперь мы хо-
тим распространить этот опыт на всю 
организацию. На сегодняшний момент 
мы начали плотно сотрудничать с дру-
гой федерацией каратэ, которую воз-
главляет Александр Попов. Это взаимо-
действие позволяет не только обмени-
ваться спортивным опытом, но и созда-
ет здоровую конкуренцию. Мы и рань-
ше проводили совместную работу, но 
теперь хотим выйти на принципиаль-
но новый уровень. Кроме того, хотелось 
бы расширить календарь наших сорев-
нований, сделать его более плотным, а 
следовательно, и тренировочный про-
цесс станет намного интенсивней. Чем 
больше спортсмен отрабатывает удары 
и приемы, тем увереннее он себя чув-
ствует на турнирах.

– Наверное, новый зал как нельзя 
лучше способствует качественному 
тренировочному процессу?

– Это была моя давняя мечта – охва-
тить не только северную часть города, 
где расположен первый клуб «Гренада», 
но и южную. В качестве места вы-
брали «Бизнес-центр» по адресу: про-
спект Ленина, 206. Спасибо собствен-
нику, Игорю Викторовичу Толстову, за 
смелые решения относительно наших 
идей! Помещение приметили еще в мае 
прошлого года, а в августе уже при-
ступили к ремонтно-строительным ра-
ботам. По сути дела, здесь были одни 
стены. Нам пришлось освоить 300 ква-
дратных метров. Работали не покладая 
рук, всем клубом «Гренада»! Ребята но-
сили кирпичи, а один из родителей бук-
вально в одиночку залил пол. Грузчики 
раствор не успевали подносить. В ито-
ге результат превзошел все мои ожи-
дания! 

Денис Кузнецов начал заниматься 
каратэ в 1990 году. Условия для тре-
нировок тогда были спартанскими. 

По пояс в делах
Денис Кузнецов стал новым пре-

зидентом Рубцовской Городской 
Общественной Организации «Феде- 
рация киокусинкай». Он посвятил это-
му виду спорта более 30 лет и по пра-
ву носит черный пояс. Сегодня мас-
тер передает накопленный годами 
опыт своим многочисленным последо-
вателям. Мы встретились с Денисом 
Викторовичем и побеседовали о разви-
тии каратэ в Рубцовске и достижени-
ях его учеников.

Собирались по несколько раз в неде-
лю в спортивном зале ПТУ-47 (сейчас 
там находится Рубцовский медколедж) 
и занимались в группах по 60 человек.

– Это ведь было время, когда ка-
ратэ только зародилось в Рубцовске. 
Было ли тогда ощущение, что это 
увлечение на всю жизнь?

– Вряд ли. Я тогда учился в десятом 
классе, и мне было 16 лет. Осознание 
пришло намного позже. Хотя могу с 
уверенностью сказать, что в те годы 
мы были настоящими фанатиками. В 
группах было по 60 и по 70 человек. 
Места катастрофически не хватало, 
и мы ждали, когда же кто-нибудь от-
сеется. Однако до конца первого года 
так никто и не ушел, а напротив, чи-
сло занимающихся только прибави-
лось. Киокушин зашел в город широ-
кой ногой. Нашим первым наставни-
ком был Игорь Ильич Иванов, а ког-
да он уехал из города, мы продолжи-
ли заниматься самостоятельно. Опыт-
то уже был. 

Самое интересное, что нам вообще 
было не важно, как далеко надо было 
ехать на тренировки (в какую часть 
города). Три раза в неделю ездили на 
«Черемушки», а три раза занимались 
на «Домиках». Помню, в 11-ом классе 
даже до уроков успевали на трениров-
ку сгонять: в 6 утра тренировка, в 8 
мы уже на уроках. А когда к соревно-
ваниям готовились, то тренировались 
и по два раза в день. И никто ведь не 
заставлял – сами хотели. Мы тогда про-
сто жить не могли без каратэ, но посте-
пенно житейские проблемы и быт ста-
ли его вытеснять.

– Как Вам удалось пронести увле-
чение молодости через всю жизнь? 

– Найди себе дело по душе, и тебе 
не придется работать ни дня в своей 
жизни, так гласит восточная мудрость. 
Но на самом деле у меня это не сразу 
получилось.  Было упущено много воз-
можностей. Я раза два отходил от тре-
нировочных дел, но всегда к ним воз-
вращался. Сейчас уже понимаю, что 
если шагнул в Киокушин, то это на всю 
жизнь, из него уйти невозможно! Я не 
понимаю людей, которые бросают за-

нятия каратэ. Киокушин настолько от-
кладывается в сердце, что предать его 
нельзя.

– Вы глубоко верующий человек. 
Как удается совмещать каратэ с его 
восточной философией и православ-
ную веру?

– Бытует мнение, что Киокушин – 
это исконно русское карате. Вспомните 
нашу детскую игру «Захват горы»: в 
лицо не бить, лежачих не бить, бой 
до первой крови! Это же все правила 
Киокушин. А если это наше, то и в осно-
ву надо ставить наше духовное воспи-
тание. Россия – это в основном право-
славная страна, избранная и любимая 
Богом. Я искренне считаю, что воспи-
тание детей должно отталкиваться от 
православия. Вот, например, духов-
ными покровителями клуба «Гренада» 
стали великий полководец Александр 
Васильевич Суворов и благоверный 
князь Александр Невский, которые и 
изображены на флаге нашего клуба. 
Отсюда разумный и сдержанный под-
ход не только в каратэ, но и в жизни. 
Благодаря вере, спортсмен не только 
осознает свою силу, но и понимает от-
ветственность, которая с ней прихо-
дит. Как говорится, справедливость без 
силы пуста, сила без справедливости 
опасна. То есть человек без духовной 
составляющей может применять свои 
навыки во вред окружающим или из 
своих эгоистических побуждений. Я 
сто процентов и даже больше скажу, 

что все успехи зависят от нашей веры. 
Ребята клуба «Гренада» перед соревно-
ваниями приходят в храм: кто-то свеч-
ку поставит, кто-то помолится как уме-
ет. Это им придает уверенности на та-
тами, вселяет в них волю к победе, за-
ряжает их перед поединками. Всегда 
чувствуется Божье провидение на на-
ших турнирах. Я уверен, что мы дви-
жемся в правильном направлении.

Воспитанники нашей Федерации 
никогда не приезжают с соревнова-
ний без наград. Они также являются 
постоянными участниками соревнова-
ний не только на краевом и сибирском, 
но и на всероссийском уровне. На пер-
венстве страны рубцовские каратисты 
всегда занимают призовые места. Есть 
успехи и в странах ближнего зарубе-
жья. Так, на международном турнире 
в республике Беларусь из семи человек  
шесть были в призерах.

– Какие задачи Вы ставите своим 
воспитанникам перед тем, как они 
выходят на татами? 

– По-разному. Кому-то желаю в при-
зы войти, а кому-то достаточно про-
сто принять участие в серьезном тур-
нире. Для них это продвижение на 
одну ступеньку выше. Иногда, чтобы 
сделать несколько шагов вперед, нуж-
но сделать шаг назад. Если спортсмен 
будет побеждать хотя бы на один бой 
больше, то это уже для него будет плю-
сом. Вместе с опытом придет и уверен-
ность. Сложно понять, чему ты научил-
ся, если не участвуешь в бою, а толь-
ко ходишь грушу пинаешь. В поедин-
ке всегда присутствует и страх, и вну-
треннее потрясение от первого боя. Это 
нормально. Главное – не сворачивать и 
не впадать в уныние. Побед без пора-
жений не бывает.

Наша беседа подходит к концу. 
Постепенно в зале собирается следую-
щая группа ребят и девчонок. Все оде-
ты в кимоно. Некоторые начинают от-
рабатывать ката.

– Каким Вы видите будущее ка-
ратэ как вида спорта в Рубцовске?

– Лично я считал и буду считать, что 
каратэ – это элитный вид спорта, гар-
монично развивающий как физиче-
ские, так и духовно-нравственные по-
казатели формирующейся личности. По 
объективным меркам, в Рубцовске ка-
ратэ сейчас занимается около тысячи 
человек. Это один из массовых боевых 
видов спорта в нашем городе. Только 
соревнования в городе Рубцовске по 
киокушинкай собирают от 300 до 500 
человек. 

Соревнования по каратэ – это вооб-
ще отдельное явление. Такую энергети-
ку редко где встретишь или увидишь. 
В нашем виде спорта в соревновани-
ях может участвовать каждый ребенок, 
причем не обязательно в боевом разде-
ле, спортсмены могут демонстрировать 
свои навыки в ката или соревноваться 
в общефизической подготовке. 

Поэтому сейчас важно не только 
сохранить наши показатели, но и 
увеличить их, не теряя при этом в 
качестве!

Сергей ДЫМОВ.


